



NIEVES ABUHADBA  
Una ciudadana común

## Alzas de la Luz, un castigo a la clase media.

Es bien sabido que en los últimos años, el bolsillo de la clase media en Chile se golpea cada cierto tiempo, esta vez el turno es con el alza de la energía eléctrica, si bien es algo que ya se había trazado desde el Gobierno anterior, los actuales líderes algo podrían hacer, ¿o acaso estamos condenados a pagar siempre de más, subvencionando incluso a los que más tienen? Hoy nos encontramos con una política de Estado que daña especialmente a la clase media y a micros y pequeños productores locales.

Los expertos dirán que las alzas en las tarifas eléctricas se pueden atribuir a diversos y variados factores, como por ejemplo; el aumento del costo de la producción, las inversiones en energías renovables o el mantenimiento de las actuales infraestructuras. Además de una creciente demanda debido al aumento de la población en el país, generando un aumento en la capacidad de producción y distribución, entre otros.

Chile es un país que "piensa en verde", y cuenta con regulaciones medioambientales que promueven las energías limpias, las que buscan en el mismo tenor, reducir las emisiones de carbono, pero nadie explica que estos "costos" lamentablemente son traspasados a los consumidores finales, es decir, a usted o yo.

¿Qué hacemos entonces hoy a la hora de enfrentar este nuevo aumento en la electricidad tan necesaria?, ¿cómo reorganizamos el presupuesto familiar y balanceamos el costo de la vida ante esta alza tan significativa?

Sólo podemos pensar en "redistribuir", privarnos de algunos "gustos", cambiar algunas rutinas, recortar gastos innecesarios, lo que en definitiva podría entregar un cierto ahorro para destinarlo a la tan necesaria electricidad. Es también necesario prever que estas alzas podrían en alguna medida afectar la capacidad de enfrentar emergencias en los hogares, además de la educación de sus hijos, lo que provocaría

desigualdad en el acceso a herramientas tecnológicas dependientes de la energía eléctrica. Como ciudadana hago un llamado a las autoridades actuales, ya sea Senadores o Diputados a legislar con urgencia en base a proteger y salvaguardar la salud mental de las familias que lo requieran, pensando en el estrés que provoca en los hogares esta presión de mantener sus estándares de vida, la que solo debe ser mirada con equidad, es hora de entregar mayores subsidios, fomentar la eficiencia energética, fomentar la competencia en la industria que hoy es prácticamente monopólica, y finalmente pero no menos importante, la educación en ahorro.

Sector público y privado tienen una tremenda oportunidad, y un gran desafío hoy, aliviar esta nueva carga es tarea de todos y es urgente.

No dejemos que otras informaciones dejen de lado este importante tema país.